

LA COMARCA

PERIODICO SEMANAL

PROPULSOR DE LOS INTERESES DEL VALLÉS

SUSCRIPCIÓN: 1'50 PESETAS TRIMESTRE.
NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTIMOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CALLE SAN ROQUE, 14

CONFITERIA Y COMESTIBLES

DE

LUIS ALBORNA

(SUCESOR DE FONT)

3, CALLE DE SAN ROQUE, 3.

GRANOLLERS

Hotel "LA VERDAD"

CALLE DE SAN SEVERO, N.º 3.

(Travesía de la del Obispo).

BARCELONA

Especial para Rdos. Sacerdotes y demás viajeros

Abonos mensuales a 60 ptas.

Espléndidos cubiertos 1'50 ptas.—Hospedaje por día 3'50 ptas.

Documentos importantes

Siendo LA COMARCA católica sin *peros* ni *distingos* y uno de sus fines principales cooperar a la noble y social Cruzada contra toda publicación sectaria, que confunde el sentido común con la pasión política y egoísta, adulterando y falseando los hechos, hipnotizando al pueblo hasta hacerle perder su fé y bienestar, convirtiéndolo en inconsciente instrumento del más degradado materialismo; nosotros que creemos, firmemente convencidos, que el pueblo es de Dios, redimido por Aquél que pronunció las sagradas palabras de igualdad, fraternidad y amor, daremos la voz de alerta a nuestros lectores para que no se dejen sorprender por pu-

blicaciones, que con pretexto de instruir a unos y deleitar a otros, envenenan el alma de los niños, corrompen el corazón de los jóvenes y siembran poco a poco con dulces y sensuales encantos la indiferencia y escepticismo hasta la negación de todo fundamental principio social-religioso. Y como quiera que el mismo Dios por boca de su Hijo dió la misión a su Iglesia, al decir a sus Apóstoles «id y enseñad a todas las gentes», solamente la Iglesia es la que puede y debe legislar sobre las publicaciones que entrañen asuntos dogmáticos, morales y sociales. En este sentido abrimos hoy la sección de «Documentos importantes» en la que insertaremos cuantos decretos, disposiciones y documentos se publiquen interesantes a nuestros lectores, ya se refieran a publicaciones, ya a la vida religiosa

social, inaugurándola con la siguiente interesante carta que el Emmo. Cardenal Merry del Val ha dirigido, por encargo de Su Santidad Pío X, al Conde Maximiliano Zara, presidente de la Sociedad de San Pablo, de Roma, aprobando la campaña realizada por dicha Sociedad para la difusión de la buena prensa en oposición al a ímpia o sectaria. Dice así:

«Excelentísimo Señor Conde. El recuento general de los libros distribuidos desde 1875 a 1911 por la Sociedad de San Pablo para la difusión de la prensa católica, demuestra hasta la evidencia cuan bien ha entendido esa óptima Sociedad *el deber que tiene todo católico de oponer las buenas a las malas publicaciones*, y con cuanto empeño ha trabajado para cumplir ese deber.

Singular complacencia y motivo de consuelo recibe Su Santidad contemplando el bien que tantas buenas lecturas, tan profusamente difundidas, han podido hacer en las inteligencias y en los corazones de sus lectores.

La preponderancia que sobre la buena prensa tiene la mala, preponderancia que, especialmente en nuestros días, ningún corazón recto puede no deplorar amargamente; *la negligencia y la inercia de los buenos* frente a la gran actividad que en este campo despliegan, desgraciadamente, los malos, hacen ver con dolor cuanta verdad es que los hijos de las tinieblas son mas prudentes que los hijos de la luz. ¡Ah! ¡Como apenas esto el corazón de Su Santidad, y cuan tristes preocupaciones hace pesar sobre su ánimo!

Aprovechando esta ocasión, el Augusta Pontífice, al mismo tiempo que me encargaba expresár a V. S. y a todos los

miembros de esa benemérita Sociedad su paternal satisfacción por el bien que hasta aquí han logrado, y por el que en adelante se proponen lograr, manifestaba sus deseos de que por este mismo medio se procurase tener mas viva en los católicos la conciencia de este altísimo deber, y hacer, comprender a todos que, cerrar los ojos ante los estragos y ruina que en tanto número de almas causa diariamente la prensa ímpia, *no es para estar tranquilos delante de Dios los que en El creen y protestan amarlo sinceramente*.

Al comunicarle la Bendición Apostólica que el Santo Padre envía de todo corazón a V. S. y a todos los miembros de la Sociedad que con tanto acierto V. S. dirige, aprovecha la ocasión para reiterarle su sincera estima.

De V. S. afectísimo.

R. CARD. MERRY DEL VAL.»

La inmoralidad en Granollers

Varias veces habíamos intentado tratar de la inmoralidad reinante en Granollers y recorrer el velo que parecía encubrir tanto vicio y corrupción como ha llegado a invadir nuestra, antes, morigerada Villa. Pero siempre había cohibido nuestras ansias de moralización el temor de escandalizar a nuestros lectores llamando a ciertas cosas por su nombre y descubriendo tanta asquerosidad oculta, recelosos, por otra parte, de empañar las límpidas páginas de nuestro semanario con revelaciones sobre un asunto de tan repugnante naturaleza.

Por esto, nos hemos limitado siempre a consignar en las columnas de este periódico intencionados "Chispazos" que mucho hablaban a la conciencia de quienes debían y podían, en una u otra forma, evitar ó corregir tanta maldad y corrupción.

Pero, señores, preciso es confesarlo; esta prudente y mesurada conducta nuestra no ha producido los resultados que teníamos derecho a esperar. La inmoralidad ha continuado; los antros del vicio y los focos de desmoralización han disfrutado de una tolerancia, que ha llegado a convertirse, algunas veces, en perfecta impunidad; y los escándalos hanse sucedido sin interrupción y se han multiplicado hasta al colmo. Y este colmo ha llegado a conmover la conciencia de todo un pueblo, ha logrado forzar el tradicional y sistemático mutismo de las personas más tolerantes y despreocupadas de nuestra Villa, ha provocado un estallido de indignación, en pleno Consistorio, la indignación de nuestros pacientes ediles, acostumbrados, por la fuerza de las circunstancias, a disimular y a casi excusar las mayores aberraciones en que puedan caer, tanto los individuos, como nuestra actual desquiciada sociedad.

Es de dominio público que en la Sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta Villa el día 26 de los corrientes, ó sea, el sábado anterior, dejése oír la voz de uno de los concejales de la situación, uno de los menos aficionados a exagerar los hechos y a extremar las acusaciones; y este concejal, indignado a la vista del cinismo con que se exhibe el vicio en Granollers, improvisó una verdadera Catilinaria que merecería escribirse en letras de oro, si esto fuese posible tratándose de cieno y basura, es decir, de la maldad y corrupción que infestan nuestra querida Villa.

“Es un escándalo, decía el señor Estrada, lo que está pasando en Granollers... Es bochornoso el estado de degradación a que se ha llegado... ya no es posible a las personas decentes pasar por las calles de la población, sin cruzarse, a cada paso, con muchas *infelices*, instrumentos del vicio y de la corrupción de nuestra juventud...; sin miramiento ni escrúpulo alguno, son aquellas paseadas y exhibidas por calles y plazas, con el malvado propósito de que lleguen a ser populares y conocidas, constituyendo el reclamo de tantos antros de prostitución que padecemos...”

Y añadía el señor Estrada: “El juego se ha en-

señoreado también de Granollers... Se juega descaradamente en muchos sitios... No se recatan de los agentes de la autoridad... Pasando por debajo de los balcones de aquellos establecimientos, se percibe claramente el ruido sordo de los instrumentos del juego... y los agentes de la autoridad son los únicos que no se enteran de ello, o no cumplen con su obligación... Si no bastara el delegado de policía, tenemos municipales, serenos y agentes de vigilancia, que podrían denunciar tanto abuso... Esto no puede continuar.”

Y otro concejal, el concejal obrero señor Jonch, nada sospechoso de misticismo, dada su conocida filiación de radical, levantó su voz para unirla a la del señor Estrada, y, adhiriéndose a las manifestaciones de éste, observó: “Que debía añadir mas concretas revelaciones... Que, en alguno de los aludidos establecimientos, se juega con los balcones abiertos... y que la policía visita y, aún frecuenta tales establecimientos, sin que se sepa haya puesto remedio a tanta ignominia... todo lo cual, dice, no puede continuar por mas tiempo...”

Y entre la pesada atmósfera que las precedentes revelaciones crearon en el Consistorio, flotaba unánime la protesta de todos los concejales contra la extrema e incomprensible tolerancia que nos ha llevado a tal estado de degradación e inmoralidad.

¿Comentarios? No los creemos convenientes por ahora. ¡Ojalá se corrija pronto tanta vergonzosa situación! Si así no fuere; si no se dan inmediatas y firmísimas garantías de ello, ya tendremos ocasión en números sucesivos de ocuparnos del asunto y proseguir la saludable campaña que unánimemente aplauden los honrados vecinos de nuestra desgraciada villa.

R.

Carta de un socialista a su hijo

L'Humanité, de París, órgano socialista que publica el Sr. Jaurés, jefe de la secta en Francia y hombre a quien sus mismos adversarios reco-

nocen talento, ilustración y juicio, insertó en las columnas de su periódico una carta dirigida por un socialista a su hijo, escrita con tan buen sentido y alta dosis de honradez, que no vacilamos un momento en recomendar su lectura al Conde de Romanones.

El siguiente documento, es hoy de la mayor oportunidad.

Dice así:

“Querido hijo:

Me pides un billete que te exima de cursar la religión, un poco por tener la gloria de proceder de distinta manera que la mayor parte de tus discípulos, y temo que también un poco para parecer digno hijo de un hombre sin convicciones religiosas. Ese billete, querido hijo, no te lo envío ni te lo enviaré jamás.

No es porque desee que seas clerical, a pesar de que no hay en esto ningún peligro, ni lo hay tampoco en que profeses las creencias que te expondrá tu profesor. Cuando tengas la edad suficiente para juzgar serás completamente libre; pero tengo empeño decidido en que tu instrucción y tu educación sean completas y no lo serían sin estudio serio de la religión.

Te parecerá extraño este lenguaje, de haber oído tan bellas declaraciones sobre esta cuestión; son, hijo mío, declaraciones buenas para que arrastren a los hijos de los demás, pero que están en pugna con el mas elemental buen sentido.

He dicho que quería que tu instrucción fuese completa, y ¿cómo lo sería sin un conocimiento suficiente de las cuestiones religiosas, sobre las que todo el mundo discute?

¿Quisieras tú, por ignorancia voluntaria, no poder decir una palabra sobre este asunto, sin exponerte a soltar un disparate?

Pero dejemos a un lado la política y las discusiones, y veamos lo que se refiere a los conocimientos indispensables a un hombre de cierta posición. Estudias Mitología para comprender la historia y la civilización de los griegos y romanos, y ¿qué comprenderías de la historia de Europa y del mundo entero después de Jesucristo, sin co-

nocer la religión que cambió la faz del mundo y produjo una nueva civilización?

En el arte, ¿que serán para ti las obras maestras de la Edad Media y de los tiempos modernos, si no conoces el motivo que las ha inspirado y las ideas religiosas que contienen? En las letras, ¿puedes dejar de conocer no solo a Bossuet, Fenelón, Lacordaire, de Maistre, Veuillot y tantos otros que se ocuparon exclusivamente en cuestiones religiosas, sino también a Corneille, Racine, Hugo, en una palabra, a todos estos grandes maestros, que deben al cristianismo sus más bellas inspiraciones.?

Si se trata de Derecho, de Filosofía o de Moral, ¿puedes ignorar la expresion mas clara del Derecho natural, la Filosofía más extendida, la Moral más sabia y mas universal?—Este es pensamiento de J. J. Rousseau. Hasta en las ciencias naturales y matemáticas encontrarás la religión: Pascal y Newton eran cristianos fervientes; Ampère, era piadoso; Pasteur probaba la existencia de Dios y decía haber recobrado por la ciencia la fe de un bretón; Flammarión se entrega a fantasías teológicas. ¿Querrás tu condenarte a saltar páginas en todas tus lecturas y en tus estudios?

Hay que confesarlo: la religión está íntimamente unida a todas las manifestaciones de la inteligencia humana; es la base de nuestra civilización, y es ponerse fuera del mundo intelectual y condenarse a una inferioridad manifiesta el no querer conocer una ciencia que han estudiado y que poseen en nuestros dias tantas inteligencias preclaras.

Y ya que he hablado de educación: para ser un joven bien educado, ¿es preciso conocer y practicar las leyes de la Iglesia? No te diré más que lo siguiente: nada hay que reprochar a los que las practican fielmente, y con demasiada frecuencia hay que llorar por los que no las tienen en cuenta. Pero no fijándome más que en la cortesía, el simple “savoir vivre”, hay que convenir en la necesidad de conocer las convicciones y los sentimientos de las personas religiosas. Si no estamos obligados a imitarles, debemos, por lo menos, comprenderlos, a fin de guardarles el respeto, las

consideraciones y tolerancia que les son debidos.

Nadie será jamás delicado, fino, ni siquiera presentable, sin nociones religiosas.

Querido hijo, convéncete de lo que te digo: muchos tienen interés en que los demás desconozcan la religión, pero todo el mundo desea conocerla. En cuanto a la tan cacareada libertad de conciencia y otras cosas análogas, no es más que vana palabrería que rechazan de consuno los hechos y el sentido común. Muchos anticatólicos conocen, por lo menos medianamente, la religión; otros han recibido educación religiosa; su conducta prueba que han conservado toda su libertad. Y, además; no es preciso ser un genio para comprender que sólo son verdaderamente libres de no ser cristianos los que tienen facultad para serlo, pues en caso contrario, la ignorancia les obliga a la irreligión. La cosa es clara: la libertad exige la facultad de poder obrar en sentido contrario...

Esta carta te sorprenderá, estoy persuadido de ello: precisa, hijo mío, que un padre diga siempre la verdad a sus hijos. Ningún compromiso podría excusarme si permitiese que tu instrucción fuese incompleta y tu educación insuficiente.

Recibe, querido hijo, etc."

Huelgan los comentarios.

Carta abierta

Sr. Director de LA COMARCA.

Muy señor mío y de mi consideración mas distinguida:

Son las 10 de la noche; encerrado en el gabinete de mi habitación, ronca mi garganta de tanto vitorear al despedir al tren especial, que compuesto de veinticuatro unidades, devolvía a sus hogares a las ilustres personalidades eclesiásticas, políticas y civiles, que habían acudido a Ripoll para asistir a las grandiosas fiestas llamadas justamente de la Fé; blandas y lácias mis manos de tanto aplaudir a este fenómeno musical que se llama «Orfeo Catalá» entidad a mi parecer la mas artística y augusta que conoce España, y fatigado mi espíritu por la serie no interrumpida de impresiones dulces pero vigo-

rosas que he recibido, tomo la pluma para escribir a V., pero he de confesarle ingenuamente que me siento incierto, que me encuentro indeciso, y que como recluso a quien abren inesperadamente las puertas de su encierro para darle libertad, no sé por donde comience ni por donde acabe, ni que tome, ni que deje por decir.

He dicho que estas fiestas, las llaman justamente de la Fé; nada mas cierto, la fé las ha informado hasta en sus mínimos detalles; celebradas para conmemorar el décimo sexto centenario del triunfo de la fé, cuando la paz de Constantino, la alocución del Doctor Torras y Bages de Vich, ha repercutido en el corazón de los fieles.

A centenares se inscribieron los católicos para formar parte de tan grandiosa manifestación, los trenes llegaban ya en la vigilia, atestados de fervientes devotos, y era en extremo consolador ver al amanecer del día 27, cuando los primeros rayos del sol bordaban refulgentes las cumbres vecinas, describiendo en el límpido cielo variados tejidos de arboles y rosicleres, cuando las campanas de las torres del histórico monasterio, con sus lenguas de metal anunciaban la llegada del gran día, cuando se abrían de par en par las puertas de la Basílica que en la confluencia de los ríos Freser y Ter, el gran Vifredo primer conde de Barcelona, levantó como a cuna de la independencia de Cataluña y para ofrenda a la religión, ya los vecinos ripollenses y los peregrinos invadían las calles en dirección al sagrado templo, que con sus cinco naves resultó impotente para cobijarlos a todos.

En cuatro altares se celebraba a la par el Santo sacrificio de la Misa, los turnos resultaron insuficientes, siendo innumerables los fieles que fueron a alimentarse con el pan de los Angeles.

Solemnsimos resultaron todos los actos que anunciaban el programa, estos no los detallo, pues creo que en otros periódicos habrá podido V. informarse, y por pluma mejor cortada.

Solo insistiré en demostrar que el entusiasmo religioso dominó a todos los concurrentes.

Cuando entré en aquella inmortal Basílica, que guarda las cenizas del Conde que la edificó, restaurada por la munificencia del Doctor Morgades, siendo Obispo de Vich, parecíame que pasaban por delante de mis ojos los grandes personajes de nuestra historia. ¡que de recuerdos no evoca!

Dos grandes arcadas cerradas con verja de hierro, proceden al pórtico de Sta. María, ocupando el centro la celebrísima portada del Adad Oliva, obra maestra del arte románico, sin igual en Cataluña, arco triunfal al Catolicismo, cuyo color de piedra minio y verdoso armonizan sus múltiples relieves.

Entré en el templo, y he de confesarle Sr. Director, que me sentí sobrecogido de un religioso temor, visité aquellas cinco espaciosas naves de roca pelada, de riguroso sabor cenobita, admiré el atrevido cimborio, y la Imagen venerada de la Virgen, reproducida en mosaico, asistí al solemne oficio celebrado con majestad y ceremonias monásticas, y en todo este conjunto encontré la Religión, mas, al fijarme en las paredes desnudas amparando aquellos sarcófagos de mármol, que guardan los restos de nuestros condes, de nuestros héroes, entonces hallé la Patria.

Los Juegos florales resultaron lucidísimos, el concierto del «Orfeo Catalá,» dado en los artísticos claustros, resultó digno de la batuta del Maestro Millet, que dirigía a los ejecutantes y eterizaba a los oyentes; en el concierto trabajaban juntos la Religión, la Patria y el Arte.

Voy a acabar; a mi habitación llegan los resplandores que la Cruz monumental, levantada en la cima del «Plá de la Bandera» y eléctricamente iluminada por diez mil bugías despide; esta Cruz ilumina las vertientes de estos ríos, emporios de la fabricación; la fé que simboliza ilumine nuestra Cataluña.

Quién ha visto Ripoll y presenciado estas solemnísimas fiestas, tiene de la Religión un concepto altísimo; por esto, cuando lea estos espermentos anticlericales, escritos por mercanchifles presumidos, cuando oiga las blasfemias que profieren estos idiotas y pedantes que visten a la moda y que ridiculizan lo mas santo y sagrado, tildando a la Iglesia de retrógada e ignorante, a estos les grita enseguida: «¡que calle la claqué... elegante.

Ripoll, 27 Julio 1913.

P. M.

Comarcales

Marata

En ocasió de les solemnes festes al Sagrat Cor de Jesús que tots els anys celebra aquesta parro-

quia, enguany desitja ferles mes lluides ab motiu de commemorarse el XVI centenari de la pau a l'Església donada per l'Emperador Constantí. Apadrinarán les festes els molts dignes Srs. D Antoni Marimón y s'esposa donya Maria Planás de Marimón.

Els dies 8 y 9 la colla de *bailets* passejarán per les masies los nous *gegants* y *nanos*, anunciant les festes.

Al vespre solemne funció relligiosa en la Església parroquial.

Día 9.—A la vesprada trit-lleig general de campanes, *salve* de mortarets y illuminació de la creu monumental alsada al mitg de la plassa.

Día 10.—A bon mati, toch de diana per l'orquestra. A les deu Ofici solemne. Acabat aquest, en l'envelat se ballará la nostra popular dansa.

Per la tarde, acabada la funció, surtirá la solemne professó, passejant trionfalment a Jesús Sagrat mentat pels camins principals de la parroquia portant el pendó D. Antoni Marimón. Després sardanes y lluminaries.

Montornés

Comensa a preocupar seriament als vehins d'aquest poble la falta d'aigues. Totes les minas han minvat el seu caudal, y son moltes les fons que han quedat completament aixutes per la manca de plujes. En els plans de regadiu, se senten també els efectes del aixut, y podem arribar a tenir treball per les regors del blat de moro y de les monjetas; no venen algunes rihudes a temps.

Va rematantse la feina del batrer; la cullita de blat pot calificarse enguany de regular; la palla grá han sigut lo suficientment abundants perque no puga dirse que s'ha cullit poch aquest any.

Algunes vinyes han perdut gaire bé tot el fruit gracies a la malura que ha fet caurer y secar la major part dels raims; en cambi hi han altres viñars en els que se presenta una cullita molt coplerta sobre tot si no's presenta cap nou entreban-

La por als gossos folls constitueix una obses en aqueixa localitat. Tot sovint se anuncia el p d'algun gos rabiós; se donan ordres per reparar *bolas*, y una munió de pacífichs gossos d'aquest vehins pagan ab la pell la alarma que ha produch el suposat pas de algun gos foll que ningú ha vi-

No tractem de criticar aquesta prudent mida de previsió, encare que, com es natural, causa no pocs disgustos entre els aficionats a la casa, que vehuen en sos gossets el company inseparable de penas y fatigas.

LOCALES

Nuevo altar de S. Francisco de Asis en Ntra Sra. de Montserrat

Merced a la caridad del Dr. Luis Sobregrau, cura-parroco de Cabrils, pudo tener altar, aunque provisorio, S. Francisco, después de la semana trágica. Era necesaria la restauración definitiva de dicho altar, y, mediante la intervención de Mosen Juan Nadal, por mandato de su hermana (q. e. p. d.) fervorosa Terciaria del Santo Patriarca, pudo trazarse el plano, que lo ha ejecutado con maestría el artista Sr. Luis Monferrer, por lo que merece plácemes dada la finura y perfección de tan notable trabajo.

Dicho altar es de estilo gótico, con tres cuerpos que forman un conjunto armonioso con los altares restantes, que a fuerza de abnegación y buen gusto pudo llevar a fin el P. Pedro Balestra, Men. Conventual, artista aficionado, y donde han de colocarse las estatuas de S. Francisco, de S. Luis Rey de Francia y Santa Isabel Reina de Hungría, patronos de la 3.^a Orden. La inauguración está fijada para el día después del Jubileo de la Porciuncula, 3 de Agosto, y cuyo horario publicamos con gusto.

Día 3 Agosto, a las 7 y media, Misa de comunión general con plática; a las 10 y media Oficio solemne y a las 5 y media de la tarde función del Santo con sermón, finalizando la fiesta con la Bendición papal.

Granollers empieza a recobrar la animación acostumbrada cada año durante los meses de verano, gracias a la llegada de numerosas y distinguidas familias que nos visitan en esta temporada. Hállanse actualmente entre nosotros, las siguientes: Torras Pujolt, Carreras, Fortuny, Pedrals, Molina, Boét, Anfres, Sastre, Serrat, Torrabadella, Planchart, Ribas y Alesán, a quienes mandamos nuestro saludo; les sea agradable el veraneo en esta villa.

Lástima produce el sin número de acacias que mueren cada año entre las que existen plantadas a lo largo de la carretera de esta villa. Ello es debido, principalmente al poco cuidado que se tiene para la conservación de las mismas.

Actualmente, con motivo de unas obras o excavaciones practicadas por la Compañía del gas en la calle de La Palma, frente al edificio de La Unión Liberal, han sido tan gravemente mutiladas las raíces de algunas acacias, que no extrañaremos lleguen a morir dentro breve plazo.

Se está procediendo con mucha actividad al arreglo de las aceras de las calles de la Carretera, que, por cierto, lo necesitaban. También hemos visto se renuevan las aceras de una parte de la calle de Corró.

La Sociedad «Energía Eléctrica de Cataluña» ha empezado a colocar palomillas en todo el trayecto de la calle de Prim y otras calles del centro de la villa. Parece que la inauguración de esta nueva línea destinada a distribuir las 6.000 bugias que regala dicha Sociedad, tendrá lugar el día primero de Septiembre, para que pueda lucir la iluminación durante los días de la próxima fiesta mayor. Lo celebramos.

Para celebrar la fiesta de Santa Ana, las dos principales fracciones de dicho barrio «La seva» y «El sufraginat» pertenecientes respectivamente a la plaza del Cuartel y a la calle de Santa Ana, se fundieron en una sola para celebrar el mismo programa.

Por la mañana del 28, a los acordes de airoas músicas celebraron la tradicional pasada a *recibir la buenaventura* en la fuente del Parque.

A las 10 celebraron en la capilla del barrio, un solemnísimO Oficio con gran asistencia de devotos, debido al celo de los administradores tanto el adorno del altar con su iluminación, resultaron en extremo sorprendente.

Al terminar los divinos Oficios, celebróse la danza propia de estas fiestas, con enorme concurrencia y entusiasmo.

A las dos, magnífico concierto por la orquesta «La Moderna» aumentada con *timbales*.

Los innumerables festejos que tuvieron lugar durante la tarde y la lucidísima *pasada* general del anochecer, merecieron para la junta unánimes aplausos por la acertada disposición y por la sorprendente novedad.

En la noche del pasado martes los *cacos* pretendieron entrar en la casa que el señor Illa habita en término de Las Franquesas. Afortunadamente los dueños de la casa percibieron ruido y el ladrón al verse descubierto se dió a la fuga.

Se nos dice que la Sociedad «Energía Eléctrica de Cataluña» ha colocado un poste en la mitad de la acera de la casa n.º 128 de la calle de Prim, en vista de la resistencia del propietario a autorizar la colocación de una palomilla.

Bien, que aquella Sociedad aproveche todos los recursos que están a su alcance; pero no comprendemos que lleguen a autorizarse otras que pueden constituir un verdadero peligro para los vecinos que circulan por las calles de esta villa.

Nuestro particular amigo y concejal del Ayuntamiento don Francisco Torras, ha experimentado la pérdida de su preciosa niña María de la Asunción, que ha volado al cielo a los nueve meses de edad.

El jueves por la tarde tuvo lugar el acto del entierro, siendo numerosísima la concurrencia que acudió a la estación de Francia.

Acompañamos al señor Torras y a su distinguida familia en el justo dolor que les abrumba, y pedimos al Señor les conceda cristiana resignación para reportar tan ruda prueba. Sirvales de lenitivo en su pena el pensar que tiene un angelito que desde el Cielo rogará por ellos.

El jueves último tampoco celebró sesión nuestro Ayuntamiento. ¡Dichosa influencia del calor!

Municipales

Sesión del día 26 Julio de 1913.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de un oficio del señor Teniente de la Guardia Civil, interesando al Ayuntamiento para que, de la cantidad de energía eléctrica que las Compañías ceden al Municipio, se destine un parte para alumbrado de la casa cuartel que se está construyendo en la calle del Condestable.

Acordóse pase a la comisión correspondiente.

Un dictamen de la comisión de Hacienda referente a cuentas municipales, quedó sobre la mesa a instancia del señor Jonch.

Pasa a la comisión de Fomento una instancia de señor Pintó solicitando autorización para obras en las fachadas de la «Sala Edison».

Se aprueba el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de Junio.

Dada cuenta por la presidencia de que se han presentado dos concursantes a la plaza de contador municipal de este Ayuntamiento, se acuerda designar a don José A. Torrents Ballester, por apreciarse mayores méritos en el expediente que se acompaña. Acuérdase hacer constar que esta elección se hace con la expresa condición de que el contador nombrado ha de fijar su residencia en esta villa.

El señor Estrada denuncia el incremento que de algún tiempo a esta parte, ha tomado la inmundicia a esta villa, tanto por la licencia que disfrutan las casas de lenocinio, como por la libertad en que se deja a las casas donde se juega descaradamente.

El señor Jonch se adhiere a las manifestaciones del señor Estrada y por voto unánime del Consistorio se acuerda confiar al señor Alcalde la inmediata corrección de tan escandalosos abusos, cuya existencia todos los concejales reconocen.

Presidia la sesión el segundo teniente de Alcalde don José Huguet Prat por indisposición del propietario.

SANTORAL

Sábado 2.—Nuestra Señora de los Angeles. Stos. Angel Custodio; Alfonso M.^a de Llorca. Sta. Teodora e hijos mrs. *Jaume* *bileo de la Porciúncula*.

Domíngó 3.—XII después de Pentecostés—La invención del cuerpo del Proto—mártir S. Esteban. Stas. Lidia, Marañón y Cira.

Lunes 4.—Stos. Domingo de Guzmán, cf. y fund. y S. Protasio. Sta. Perpétua.

Martes 5.—Nuestra Señora de las Nieves. S. Casiano ob. y Stas. Nona y Afra, mrs.

Miércoles 6.—La Transfiguración del Señor. Stos. Justo y Pastor, herm. mrs. y Sta. Digna, mártir.

Jueves 7.—Stos. Cayetauo, cf. y fund. y Alberto Sicilia cf. Sta. Eutropia; mr.

Viernes 8.—Stos. Ciriaco, diac. y mr. y Emiliano y Miron, obs.